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ATA DE REUNIÃO - Comissão de Segurança Hídrica 
 
São Paulo, 25 de novembro de 2020. 
 

▪ Teve lugar no dia 25 de novembro de 2020, das 16h às 17h, por 

ferramenta virtual, a 41ª reunião ordinária da Comissão de 

Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, de SP Urbanismo; Marcos 

Romano, Luiz Ricardo Viegas, Ivan Shirahama, Giulia Godinho, Andréia 

Aguiar, Maria José Gullo, da Secretaria Municipal de Habitação 

(SEHAB); Eduardo Serpa, da CETESB; Alberto Amorim, Gustavo 

Guimarães, da Secretaria de Governo (SGM); Bruno de Assis Janini, 

Thor Saad Ribeiro, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano 

(SMDU); Cristiane Cortez, Vanessa Dias, representante do Comitê da 

Bacia Hidrográfica do Alto Tietê (CBH-AT); João Gilberto Lotufo, da 

SABESP; Irineu Gnecco, da Secretaria de Gestão (SMG); Yamma Alves, 

Eunice Emiko, da Secretaria Municipal de Saúde (SMS); Antonio Carlos 

dos Santos, José Luiz de Carra, Consultores; Giuliano Ajeje, UBS; 

Renato Zuccolo, do Inst. de Engenharia; Maurício Ramos, Aliança pela 

Água; Carlos De Nicola, do Inst. Água e Saneamento (IAS); Adriana 

Palheta, Pedro Algodoal, Giovani Oliveira, da Sec. de Infraestrutura 

Urbana (SIURB); Marcelo Bispo, da ARSESP. 

▪ Marco Palermo como coordenador iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes e iniciou o encontro com a apreciação das notas da reunião 

de 18 de novembro de 2020, que foi aprovada por unanimidade. 

▪ João Lotufo, da Sabesp, apresentou à CSH o Piloto da instalação do 

Protótipo da Pia Comunitária idealizada pela própria Comissão. As três 

instalações do Piloto estão localizadas no Núcleo Iguaçu/Sevilha na Vila 

Prudente e no Núcleo Vila Bela e Núcleo Bento Guelf, ambas no São 

Mateus. Foi apresentada também a identidade visual do projeto, que 

ficará instalado em um painel junto às pias.  

▪ No dia 24, foi feita uma reunião técnica entre os representantes da 

prefeitura (integrantes da CSH e a Sabesp). Os principais pontos 

apontados na reunião foram: boa receptividade da comunidade, boa 

interação entre os técnicos da Sabesp e Prefeitura, as condições para 

definir e/ou encontrar locais adequados para instalação, aglomeração 

próximo às áreas de instalação das pias e a relação de custo do painel 

protetor e os custos materiais. 
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▪ Marcos Romano considerou sobre os requisitos para encontrar locais 

adequados, e fez uma observação referente à preocupação das 

instalações de pias em locais que necessitam de quebrar o pavimento. 

▪ João Lotufo também apresentou as “Pias Tambor”, projeto de pias em 

parceria com ONGs (Florescer e Habitat), em instalação piloto na região 

oeste. Os integrantes de SEHAB reforçaram a facilidade de instalação 

das Pias Tambor e sua robustez.  

▪ Marco Palermo ponderou alguns pontos para a avaliação dos projetos 

de pias, ele destacou a importância de que a identificação visual não 

ultrapasse o custo de instalação.  

▪ Carra sugeriu que junto aos locais de instalação das pias fosse instalado 

algum ponto de iluminação em LED, tornando a pia utilizável 24 horas 

por dia.  

▪ Marco Palermo solicitou a apresentação de um cronograma físico com 

os locais de instalação. 

▪ Thor Saad apresentou os informes das atualizações do balanço de 

ações colaborativas da CSH. Carlos de Nicola ressaltou a importância 

do Balanço 2019-2020, listar as entidades convidadas e as ações de 

combate ao Covid 19. 

▪ Marco Palermo definiu para a próxima reunião a formulação de um 

documento reunindo todas as informações do balanço de ações 

colaborativa da CSH 

▪ Encerrando,  Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 

02/12/2020, das 15h-17h, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 

 


